
資料１ 

チョイソコかりや停留所に関する地区意見交換会について 

 

１ 実施目的 

 （１）各地区関係者や、各地区で活動されている関係団体の皆様にチョイソコの概要

をご理解いただき、チョイソコかりやをはじめとする公共交通を地域の皆様と

一緒に作っていく関係づくりを行うこと。 

（２）地域の皆様がより利用しやすいチョイソコ停留所（案）を作成するため、各地 

区に居住する地区関係者と直接意見交換を行い、「生の声」をお伺いすること。 

 

２ 実施内容 

 （１）全体概要 

・運行区域にある北部６地区（井ケ谷町・東境町・西境町・今川町・今岡町・一里 

山町）ごとに複数回の意見交換を実施し、停留所（案）の整理を行った。 

（２）意見交換会 

〈１回目〉 

・地区役員中心にチョイソコ概要説明と２回目以降の意見交換会の進め方相談を 

実施した。 

・地区によっては停留所の設置検討や利用促進に繋がる団体を新たにご紹介いた 

だき、より地域の実情に詳しい地区の方へ繋いでいただいた。 

〈２回目以降〉 

・市作成の停留所（素案）を元に、各地区参加者と意見交換を行い、各地区の意見 

を反映した停留所（案）を作成した。 

 

意見交換のポイント 

①住宅近くの停留所（出発・帰着場所） 

・高齢者など移動にお困りの方が多く住み、停留所を設置した方がいいと思われ 

る場所はどこか 

・より適切と思われる乗降場所（安全に乗降できる等）はどこか 

②目的地となる停留所（普段の外出場所） 

 ・買い物や通院の際、どこへよく出かけるか、その他お出かけ先はどこか など 

 

３ 今回の意見交換会の特徴及び各地区の参加者構成 

 （１）特徴 

各地区に意見を伺いながら参加者を集うことで、それぞれの地域に合った意見交換

会を開くことができ、また今後に繋がる関係を築くことができた。 

 



 （２）各地区の参加者構成 （令和５年９月１５日時点） 

運行 

エリア 
地区名 参加者(団体) 

開催 

回数 

参加者数 

全て 

対象 

井ケ谷 

地区 

地区長、組長、公民館長、民生委員 ２回 1回目:4人 

2回目:7人 

東境 

地区 

地区長、組長、公民館長、ひだまり移動サロン 

社会福祉協議会職員、いきいきクラブ 

４回 1回目:1人 

2回目:1人 

3回目：8人 

4回目:14人 

西境 

地区 

地区長、全組長、公民館長、民生委員 

 

２回 1回目:6人 

2回目:8人 

一部 

対象 

今川 

地区 

地区長、組長 

 

１回 1回目:2人 

今岡 

地区 

地区長、組長、公民館長 

 

２回 1回目:4人 

2回目:2人 

一里山 

地区 

地区長、組長、公民館長、民生委員、公共交通に

関する意見交換会参加者（R4開催）、地域住民 

２回 1回目:1人 

2回目:10人 

 

４ 意見交換会の結果 

（１）停留所 

資料２「チョイソコかりや停留所候補一覧」のとおり 

  

【参考：意見交換の様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



５ 今後の進め方 

 （１）利用者向けの周知活動 

  各地区と相談し、全戸配布や地区回覧などの周知及び利用者向けの説明会を行う。 

 （２）実証運行後の各地区との継続した意見交換 

  ・実証実験開始後も意見交換会を継続し、利用者の声を停留所に反映し、より利用 

者目線の停留所配置を行っていくとともに、運行内容に関する意見収集を行う。 

 

【参考】停留所に関する地区からの意見（抜粋） 

停留所 

の意見 

・医療機関としては、井ケ谷眼科、刈谷セントラル歯科、辻村外科、ひろ 

せ内科、ファミリー歯科、やまむら総合歯科に停留所が欲しい。市外で 

あれば前原外科や藤田医科大学病院へ行く人が多いと思う。 

・買い物先としては、イオンタウンやピアゴ井ケ谷店、ハイウェイオアシ 

ス、ＪＡ産直センター、Ｖdrugに停留所が欲しい。 

・農家の店しんしん、メモリー富士松などにも停留所が欲しい。 

・床屋、喫茶店、お寺、集会所、コンビニなどは目的地や停留所となるの 

ではないか。 

・上ノ郷や中ノ嶋周辺は高齢化が進んでいる。 

・菖蒲池遊園より菖蒲池集会所の方がよい。 

・西境住宅のごみステーションに停留所が欲しい。 

・墓地に停留所が欲しい。 

その他 

の意見 

・井ケ谷地区の住民は、豊明・みよし方面によく買い物へいく。 

また、藤田医科大学病院が身近な総合病院である。 

・アイシン担当者からも話を聞きたい。 

・今回のように地域と連携して進める取組は、地区としても協力してやっ 

ていきたい。 

・西境地区の住民は、豊明市に行くことが多いので、将来的には豊明市と 

の連携を検討してほしい。 

・チョイソコの需要は高いと思うので、１台では足りないと思う。 

・周知方法は、自治会に入会していない方も多いため全戸配布がよいので

はないか。 

・北部地域全体で防災会議を行う機会がある。チョイソコも地区ごとでは 

なく、北部地域全体で意見交換を行えるとよいのではないか。 

・今川・今岡地区は１号線以南の旧道沿いに高齢者が多く住んでいるので、

そのエリアの住民の交通手段を整えてほしい。 

・一里山地区は国道１号より南側（工場地帯）に買い物難民の高齢者が住 

んでいる。そちらの交通支援も検討してほしい。 



 


